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unser Jahresrückblick 2022: Informieren – beteiligen – gestalten!

Nach einem turbulenten Jahr 2021 sind wir auch 2022 erst einmal 
virtuell im Februar zusammengekommen. Themen waren u.a. der 
Arbeitskreis Rad, der durch den Einsatz von Herrn Dr. Hans  
Joachim Schmeck-Lindenau (ADFC Bremerhaven) viel zum  
Themen Baustellen und Verkehrsführung vortragen konnte.  
Ebenso wurde über die Weservertiefung, sowie die Umgestal-
tung des Bürgerparks berichtet.

Ein Thema, welches uns immer begleitet hat, war die Schließung 
des Reisezentrums der Deutschen Bahn im Hauptbahnhof. Hier 
konnten Lösungen vorgestellt werden – schlussendlich wird die 
Nordwestbahn einen Teil der Aufgaben im Kiosk anbieten.

Ab April konnten wir – unter Einhaltung der jeweils gültigen  
Hygienevorschriften – auch wieder Stadtteilkonferenzen in  
Präsenz durchführen. Unsere erste fand unter dem Titel „Familie 
und Soziales“ statt. Unterstützung zum Erhalt des Reiszentrums 
wurde von Heike Eulitz (Stabstelle für Seniorinnen und Senioren) 
im Rahmen ihres Vortrages zugesagt. Ebenso wurde der Termin-
plan der „Guten Stube“ von Herrn Kurutlu vorgestellt. Hier sind 
wieder viele interessante Veranstaltungen geplant. Im Anschluß 
wurde der Neubau der Grund- und Oberschule Geestemünde von 
Herrn Kandsorra vorgestellt.

In Ergänzung zu unserer vorhergehenden Konferenz wurden die 
Auswirkungen der Weservertiefung speziell auf Geestemünde 
vertiefend vorgestellt. Hierfür konnte Herr Christian Neuhäuser 
(AK Klima) zwei Referenten gewinnen: zwei Mitarbeiter des  
Wasserstraßen- und Schifffahrtsamts Weser-Jade-Nordsee, 
M.Sc. Anne Schäfer und Dipl.-Ing Sören Wagner. Auch hier  
standen die Referenten im Anschluß für Fragen und eine  
interessante Diskussion zur Verfügung. 

Im Juni fand das jährliche Grillen bei der BBU statt –  es konnten 
viele schöne Gespräche geführt und neue Themen für künftige 
Stadtteilkonferenzen angesprochen werden.

Weiter ging es nach der Sommerpause mit den Themen Soziales  
und Umwelt. Hier wurde von Clara Friedrich (Zentralstelle für 
die Verwirklichung der Gleichberechtigung der Frau) das Projekt 
„Stadtteile ohne Partnergewalt“ vorgestellt. Anschließend hat Herr 
Malte Wördemann (Umweltschutzamt Bremerhaven) über die Obst-
wiesen und geplante Trinkwasserbrunnen in der Stadt berichtet.

Unser September Termin stand unter dem Motto Gesundheit. 
Auch hier konnten mit den Gesundheitskräften, dem Blinden- und 
Sehbehindertenverband Niedersachsen e.V. sowie dem Sozial-



referenten Herr Hesse und Frau Stratmann (Fachberatung für 
Sozialplanung und Bürgerengagement) wieder sehr interessante 
Referenten gefunden werden.

Die Klimaanpassungsstrategie für Bremerhaven wurde im 
Oktober von Lars Max und Heidrun Nolte vom Klimastadtbüro 
vorgestellt. Nach der Vorstellung des Ehrenamtes durch die Frei-
willigen Agentur Bremerhaven fanden  die Neuwahlen für das 
Sprecherteam statt. Frau Carmen Eberspächer steht aus persön-
lichen Gründen nicht mehr zur Verfügung. Wir danken Ihr auch 
an dieser Stelle für ihre Unterstützung. Hierfür ist Frau Ingrid 
Dammeyer neu in das  Sprecherteam gewählt worden, das nun 
wieder mit fünf Personen besetzt ist. 

Ebenso wurde von der fünften Schillermeile berichtet, die mit 
insgesamt 19 Künstlern ein kultureller Höhepunkt für  
Geestemünde war.

Unsere letzte Konferenz fand im November statt. Hier wurden die 
Grünstrategie und der Klimaschutz aus Sicht des Gartenbauamtes 
von Herrn Stadtrat Dr. Ulf Eversberg vorgestellt. Ergänzend  
zu diesem Thema wurden die NABU Klimaschutzprojekte von 
Herrn Francesco-Hellmut Secci und Herrn Justin Blankensteijn 
erläutert.

Der Jahresabschluss fand wieder gemeinsam am Tannenbaum 
der Stadtteilkonferenz am Holzhafen im Rahmen des lebendigen 
Adventskalenders mit Weihnachtsliedern und Punsch statt und 
stimmte auf eine besinnliche Weihnachtszeit ein. Der Baum war 
eine Spende von Familie Schwebe und wurde mit Unterstützung 
durch das Standortmanagement, Herrn Thomas Ventzke,  
aufgestellt.

Es sind wieder viele Themen diskutiert und einiges in die Wege 
geleitet worden, um unseren Stadtteil weiter lebendig und  
kulturell attraktiv zu halten. 

Unser Motto: informieren – beteiligen – gestalten füllen wir somit 
mit Leben. Über weitere Anregungen freuen wir uns – melden Sie 
sich einfach bei uns – wir freuen uns über eine rege Beteiligung.

So bleibt uns jetzt  noch allen ein frohes und gesunden neues 
Jahr zu wünschen. Bleiben Sie gesund und zuversichtlich!
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